

SUSCRIPCIÓN
Por un trimestre en Salamanca... 3.50 pesetas
Por un año... 14 id.

EL LÁBARO
DIARIO INDEPENDIENTE

ANUNCIOS
Precios convencionales
DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Rua, 57, 2.º—Teléf. 154
DOS EDICIONES DIARIAS

MADRID

Octubre, 11.

Íntil es hablar de otra cosa que del Alcalde de Barcelona. Se ha abrogado él o se le ha atribuido la representación del catalanismo...

Por esta vez el Sr. Silvela, como jefe de Gobierno, resulta débil; como hombre de Gobierno, poco hábil. La dimisión ó el relevo del señor Robert hace dos meses...

Mañana se reunirá la sección de Guerra y Marina del Consejo de Estado, y si hay tiempo el Consejo en pleno, para resolver la consulta del Ministro de la Guerra...

dos respetos que le ha guardado el go bierno parece tendrán término en los Tribunales de justicia; pues se dice que el señor Villaverde ha traslada do al ministerio Fiscal el telegrama...

Al cerrar esta carta lo único que oficialmente sabemos es que, como mandatario del Ministro de Hacienda, el delegado de Barcelona ha manifiestado al señor Robert...

Telegrafian de San Sebastián que los reyes han visitado hoy el cuartel de artillería del castillo de la Mota á pesar de lo desapacible del día.

Fueron recibidas las reales personas con los honores correspondientes á su elevada categoría, acompañadas en la visita el general Macías y el gobernador militar de la provincia de Guipúzcoa.

También dicen de San Sebastián que hoy ha firmado la Reina los decretos nombrando vocales de la junta consultiva de la Moneda á los señores marqués de Aldama y D. Luis Escosura...

Mañana se reunirá la sección de Guerra y Marina del Consejo de Estado, y si hay tiempo el Consejo en pleno...

LA GUERRA

Telegrafian de Joannesburg, que el secretario de Estado Mr. Reitz, ha declarado que se prosiguen las negociaciones iniciadas para obtener la mediación de los Estados Unidos en el conflicto pendiente.

Los boers sufren mucho del frio que ha comenzado á sentirse en el Transvaal.

El viernes se reunirá el Consejo de ministros en Londres.

Un telegrama de Ladysmith al Daily Telegraph anuncia que varias patrullas de boers han franqueado repetidas veces la frontera de Natal.

Fuertes destacamentos de boers con artillería ocupan las alturas.

El comandante de las fuerzas del campo orangense en Lanigoneck se mantiene constantemente en relación con el general Joubert.

Según un telegrama que de Berlín ha recibido el Daily News las hostilidades comenzaron el martes.

Los boers penetraron en Natal y los orangistas penetraron en Bechuanaland.

El corresponsal del Daily Mail en Madrid reconoce que dicha ciudad se defenderá difícilmente.

El Daily Telegraph recibe un telegrama de Pietermaritzburg, afirmando que las cualidades militares de los boers se han exagerado mucho.

Los periódicos de Londres comentan el ultimatum de los boers con arrogancia y menosprecio y acusan al Transvaal de provocador.

Lord Hereford, en un discurso pronunciado en Aberdeen, ha dicho que los ministros que se atreviesen á ordenar que se retirasen las tropas de Sud-Africa serían arrojados del poder como viles cobardes.

La guerra le parece, pues, inevitable.

Despachos de la ciudad del Cabo de Buena Esperanza dan cuenta de hallarse actualmente en ella 45.000 refugiados del Transvaal.

La situación de los mismos es aflicta, por lo cual se organizan activamente auxilios para ellos.

Parece que el presidente de la república norteamericana, Mr. Mac Kinley, se halla dispuesto á aceptar la protección de los intereses de la Gran Bretaña en el Transvaal.

LA PESTE BUBÓNICA

Según telegrafía el cónsul en Oporto los nuevos casos que registra el Boletín dean-teayer, ocurrieron en dos niños de 11 y 7 años, de familias jornaleras. Fueron trasladados á Bofin.

Además se averiguó por la noche que habían ocurrido otras tres invasiones más.

El total de enfermos, es de 32 mujeres y niños de los cuales hay uno muy grave, 8 graves, 4 regulares y el resto bien; y 21 hombres de ellos 6 graves, 6 regulares y los demás bien.

El día 10 se registraron en Oporto tres casos y un fallecimiento.

Para el día 20 se esperaba en aquella población el Sr. Henry Carriere, jefe del servicio sanitario de Berna, á fin de estudiar la epidemia.

Parécese que será quemada una casa de

tres pisos donde hubo seis casos de peste, uno de ellos con término funesto.

Hoy por la tarde ha marchado un médico á la aldea de Travagem para examinar un caso sospechoso.

La asociación comercial va á crear una nueva brigada de desinfección.

INGLESES Y RUSOS

Los periódicos rusos, en particular la Nevoie Uremia, llaman la atención del gobierno acerca de los esfuerzos que de algún tiempo á esta parte viene haciendo la Gran Bretaña para contrarrestar la influencia moscovita en la región sudeste de Persia.

Los agentes oficiales y aun particulares de Inglaterra en Persia trabajan incesantemente en este sentido, señalando así posibles dificultades para lo porvenir.

LA PRENSA INGLESA

The Standard exclama: «Ante la insolencia de los boers, las simpatías del mundo entero serán por los ingleses.»

The Times confirma que la guerra es inevitable, y que la responsabilidad de ella caerá sobre el Transvaal.

El mismo periódico dice, que tiene motivos para saber que el gobierno inglés se limitará á contestar al ultimatum, que deplore que el presidente Kruger haya dirigido semejante documento, y que no hará ninguna otra declaración.

The Daily Mail, inserta un telegrama de la Ciudad del Cabo anunciando que el gobernador de aquella Colonia se concretará á dirigir un telegrama lacónico y enérgico al gobierno de Pretoria rechazando el ultimatum.

El Eco, uno de los diarios más populares de Londres, no oculta el desagrado con que ve el próximo rompimiento de las hostilidades entre Inglaterra y el Transvaal.

La Gaceta de Westminster da á entender que hubiera preferido una solución pacífica.

The Star, combate duramente á los egoístas, que con sus falsas noticias sobre los sucesos atropellos cometidos por los boers han conculcado las pasiones en la Gran Bretaña contra la República del Transvaal.

NOTICIAS VARIAS

La policía de Barcelona, ha sorprendido á dos individuos, procedentes de Madrid y

licenciados de presidio, que se llaman Juan Rivera y Matias Andreu, verificándose la captura en el momento en que trataban de trasparar 30 billetes falsos á un mozo de escuadra...

Los billetes tenían el busto de Jovellanos. Registrados ambos detenidos, se hallaron en su poder más billetes falsos.

Créese que la falsificación se la realizara en Madrid.

Parece confirmarse la noticia referente al próximo enlace del gran duque Miguel Alejandro, príncipe heredero de Rusia, que va á cumplir en breve veintiún años, con la princesa Margarita, nieta de la reina Victoria, que tiene diez y siete.

Un despacho de Caracas dice que el presidente de la república de Venezuela, señor Andrade, renunciará su alto cargo, siendo reemplazado pacíficamente en el mismo por el general Castro.

El corresponsal del Times en Viena, dice que en los círculos políticos no se da ningún crédito al rumor de que el viaje del conde de Mouraviev á San Sebastián y á París tenga relación con los asuntos del Transvaal.

A las siete de la noche se inició un voraz incendio en una casa del barrio de Boloeta, en Begoña.

El fuego tomó grandísimas proporciones á los pocos instantes.

El vecindario trabajó inútilmente para extinguirlo habiendo necesidad de pedir bomberos á Bilbao.

Estos se presentaron á las ocho y media, continuando todavía los trabajos para la extinción.

En la casa habitaban 30 familias de obreros.

Resultó carbonizada una niña de tres años. Las pérdidas son considerables.

En los primeros momentos se presentaron el gobernador civil, el juez municipal señor Elcano y el concejal señor Lorisqueta.

Estos dos últimos ayudaron eficazmente al salvamento de las personas.

Dícese que la causa del siniestro fué la luz eléctrica.

Otros opinan que una chispa de la chimenea.

La misma casa se quemó el año 1893.

La primera autoridad civil de Soria comunica que el día 8 descargó una gran tormenta que ha producido considerables daños é inundado varias casas.

En Jerez sigue la huelga de los arrumbadores y gasistas.

CARTA XVIII

Carlos Peñareal á Félix de Vea

Bornos 6 de Agosto.

¡Cuán íntimo placer sentí al leer la carta en que me anuncias el proyectado enlace de Alejandro con la hija del millonario capitalista! No porque esto pueda dar margen á la más remota esperanza al amor mío...

Al fin me dijo ella, con una de aquellas sonrisas exclusivamente suyas, que serían frías si la bondad no les diese su suave calor:

—¿Acaso habrá, según la poética creencia religiosa del pueblo, pasado volando un ángel

hija de un título, lindísima por cierto, que había visto en su tertulia, y cuyo talento y modestia me habían atraído todas las noches á su lado.

Me dijo que tenía parientes en Palacio, y que traería en dote la llave de gentil hombre y uno de los títulos de su padre, siempre que pagase el novio las lanzas atrasadas; y que serían probablemente padrinos los más elevados personajes. ¡En qué cosas pende el giro que toma la voluntad! A veces en una nada, en un capricho, en un brote de independencia, en un raptó de espíritu de contradicción...

Después de reflexionarlo bien, me he al grado: no la amo, y estoy en posición de ir á casarme sino á mi gusto y antojo; esto es, de casarme enamorado. No hay consideración

J. LEON ARIAS
Cirujano-Dentista
Se encuentra al frente de su gabinete dental, donde continúa prestando sus servicios profesionales á cuantos de él confíen.
DR. RIESCO, l.º, (antes TORO)
OBRA NUEVA
UNIVERSALIDAD DEL MAGNETISMO
POR
MARIANO DOMINGUEZ BERRURTA
CON UN PRÓLOGO DE
RAFAEL ALVAREZ SERBIX
(Ingeniero)
De venta en las librerías de D. Manuel Hernández y Sra. viuda de Calón,
Proto, 2.50 pesetas.

ESTOMAGO ARTIFICIAL
Este aparato es el más perfecto que se conoce para aliviar y curar los padecimientos de estómago y de hígado.
Se vende en todas las farmacias y droguerías.
P.º 101, Toledo, 1899.

© Ministerio de Cultura 2007

NUEVO TREN REAL

Anteayer salió de Valladolid para Palencia, con objeto de hacer pruebas, el nuevo tren real que ha de estrenar la Corte en su regreso a Madrid.

Se comenzó hace año y medio, y se valió su coste en 150.000 pesetas. Dicho tren lo forman dos vagones unidos por medio de fuelles automáticos.

En el interior tienen una galería corrida construida con finas maderas; en el centro un gabinete de familia, tapizado con perla y oro; a derecha e izquierda los departamentos de la Reina y el Rey.

Contiguo al departamento del Rey está el salón de recepciones, que sobresale de todas las piezas por su riquísimo decorado.

Sigue el comedor, con armarios, techos y paredes de nogal y caoba, mesa de gran talla y sillaría de cuero de Córdoba.

Contiguo a éste se halla el departamento de la servidumbre, terminando con un camarote independiente, destinado al introductor de Embajadores.

Todo el tren tiene los correspondientes timbres y potentes focos de luz mimera; sistema especial que se aplica por vez primera.

EL RECORD PARIS-MADRID

El periódico francés Le Vélo, llegado ayer a nuestra redacción, publica el itinerario del record Paris-Madrid que harán hoy en el Metociclo Perodil los distinguidos ciclistas Enrique Marzo y Béconnais.

Hé aquí dicho itinerario, traducido directamente de Le Vélo.

Paris-Tours (226 kil.) en nueve horas. Salida de Tours a las nueve de la mañana. Tours Bordeaux (359 kil.) en nueve horas. Salida de Burdeux a las seis de la tarde.

Bordeaux Casteljaloux (89 kil.) en tres horas. Llegada a las nueve de la tarde. Dormir en Casteljaloux.

Segunda jornada: Casteljaloux (salida a las dos de la mañana) a Bayona (178 kil.) en 6 horas. Salida a las ocho de la mañana. Bayona a Irún (81 kil.) en 2 horas, parando una en la Aduana.

do una en la Aduana. Salida a las diez de la mañana. Irún a Vitoria (193 kil.) en 6 horas. Llegada a las tres horas del mediodía. Vitoria a Burgos (107 kil.) en 4 horas. Llegada a las siete de la tarde. Dormir en Burgos.

EL MERCADO DE VALLADOLID

Han entrado en los Almacenes Generales de Castilla 300 fanegas de trigo, que se cotizaron de 47 a 47.75 reales las 94 libras.

Los precios a que se han cotizado en el mercado del Campillo han sido los siguientes: Triguillo a 36 reales fanega; cebada, a 27; avena, a 19; algarrobas, a 33.

Harina extra, 1.ª, a 17 1/2 reales arroba, con saco sobre wagón en esta Estación; ídem de todo pan, a 16; id. de 2.ª, a 15 1/4; id. de 3.ª, a 14; ídem tercerilla, a 9 1/4.

Harina de cuarta a 16 reales fanega, sin saco; comidilla, a 11; salvados, a 8; abija, a 22; triguillo, a 16.

MERCADO DE ZAMORA

Los precios que han regido en el mercado de ayer, fueron los siguientes: Trigo, de 47 a 50 reales fanega; cebada, de 25 a 27 id. id.; centeno, de 80 a 81 idem id.; algarrobas, de 29 a 34 id. id.; garbanzos, de 80 a 140 id. id.

En los almacenes se ha vendido el trigo de 43 a 44 reales fanega.

Advertisement for 'HIGIENE DEL TOCADOR' and 'COALTAR SAPONINÉ LE BEUF'. Text describes hair care products and their benefits.

Al verificarse el trasbordo falleció una señora.

En París, el general Gallifet ha dispuesto que se abra una información acerca de la manifestación realizada en la noche del viernes en Montolimar por varios oficiales de la reserva.

Cuando los citados oficiales recorrieron las calles a los gritos de ¡abajo Loubet!, éste había regresado ya a París.

Si de la información resulta comprobado el hecho, el ministro procederá con la mayor energía contra los culpables.

Durante las grandes maniobras que han tenido efecto en Italia, se experimentaron por primera vez, a la par que los globos cautivos, globos-cometas, cuya misión principal será utilizarlos en la transmisión de órdenes.

Las cometas empleadas eran de dos tipos: uno llamado el tipo malayo, que no es más que la cometa vulgar de que se sirven los muchachos, y el otro es el tipo celular, formado por cajas aplanadas y vacías que reunidas, forman una cometa única.

La cuerda ó cable que sujeta el sistema puede ser de cáñamo, seda ó metal, según la resistencia que se desee.

Una cometa ó tandem pueden conducir un hombre en la navecilla, así como varios instrumentos, y comunicarse con tierra por medio de un teléfono. Sirviéndose de aparatos fotográficos, se podrán obtener vistas del interior de una plaza ó posición ocupada por el enemigo.

Como en estos días se ha venido hablando de una nueva división territorial, que traería consigo la reducción de provincias, no han faltado personas que se hayan dirigido al señor ministro de la Gobernación en el sentido de que no se suprimieran ciertas provincias.

El Sr. Dato ha recibido telegramas en dicho sentido del Ayuntamiento y centros de Cuenca y de Castellón, a los cuales ha contestado que no piensa en la supresión de las referidas provincias, habiéndolo felicitado por ello el Ayuntamiento de la primera de dichas capitales.

Ha manifestado nuevamente el Sr. Dato a los periodistas, que por ahora sólo piensa en la supresión de la provincia de Madrid, la cual vendrá a denominarse prefectura de Madrid-Alcala.

Durante el curso actual se han matriculado en la escuela de Medicina de Londres 208 señoras y señores.

En 1897 el número de alumnas fué de 162 y de 190 durante el curso de 1898.

Ha zarpado de Cadiz el Isla de Panay con rumbo a Puerto Rico y la Habana, llevando 252 pasajeros.

Entre ellos van para Méjico los toreros Hermosilla, Padilla, Gorete y Centeno con sus cuadrillas.

El tren descendente de Castro Traslaviña (Bilbao) arrolló en el paso a nivel de Soportúa al guarda barrera Plaza Sancho destruyéndole completamente.

El accidente se debe a una imprudencia de la víctima al intentar atravesar la vía.

Un incidente desagradable ocurrió ayer en la estación de Albacete a la salida del tren correo.

El gobernador militar de la plaza, según telegrama de un periódico, provocó é hirió con un palo a un redactor de El Diario de aquella población.

La multitud protestó de la agresión silbando al gobernador militar, que fué acorralado, y que probablemente lo hubiera pasado mal sin la oportuna intervención de la guardia civil.

La agresión indignó al vecindario. El suceso fué comentado, siendo objeto de acerbas censuras la conducta del gobernador militar.

El ministro de Marina se está ocupando en ultimar las economías que se hacen en el presupuesto de su departamento.

Parece que la base es la reducción de plantillas; quedando solo dos vicealmirantes en activo, pasando los demás a situaciones pasivas, y encomendándose los mandos de los departamentos a los contralmirantes y las direcciones del ministerio a capitanes de navío.

Se reduce el personal en todos los centros, departamentos, maestranzas, arsenales, buques y cuerpo de infantería de Marina.

Parece que las economías de Marina ascenderán en total a unos cuatro millones de pesetas.

Leemos en la Crónica Mercantil de Valladolid:

Movidos por gratísimo recuerdo, que en época no lejána dejara en nosotros el notable predicador Fr. Gonzalo, del Sagrado Corazón, acudimos en la tarde de ayer al templo de Madres Carmelitas, donde con motivo de la annual novena que en honor de la Angélica Doctora allí se celebra, tuvimos el gusto de oír al eximio religioso, disertar por manera harto elocuente, ante concurrencia tan escogida como numerosa, sobre La perniciosa influencia que en la Sociedad ejerce la lectura de ciertos libros prohibidos por la Iglesia.

Pamegírista incansable de la ciencia de Dios, ó ilustre comentarador de las glorias de la Santa Avilesa, la labor del P. Gonzalo, fluida, correcta y elegante, tuvo una elocuencia tan avasalladora y una fuerza de lógica tan convincente y persuasiva, que ante ella no hay medio de sustraerse a las verdades por él sustentadas.

Con criterio firme y profundas argumentaciones, fué hábilmente escurridado el corazón humano, para demostrar lo efímero de la virtud, cuando los actos de la vida no se ajustan a la ley suprema de las leyes.

Desde estas columnas damos la bienvenida a tan distinguido Carmelita felicitándole cordialmente.

SANTORAL Y CULTOS PARA MAÑANA

Santos del día. DIA 13.—Viernes.—San Eduardo, rey; San Florencio, mártir, y San Venancio, abad y confesor.

Se reza de San Eduardo, con rito semidoble y color blanco. Cultos. Catedral.—A las nueve y cuarto solemne misa conventual.

Capilla de la Cruz.—Visita a la Dolorosa. Abierta la capilla desde las siete hasta las doce de la mañana y por la tarde desde las cuatro hasta las ocho.

Iglesia conventual de la Magdalena (Padres Carmelitas).—Visita continua a la Santísima Virgen del Carmen.

A las siete exposición de la Virgen y rosario. Queda abierta la iglesia hasta las ocho de la noche.

Capilla de las Hijas de Jesús.—Exposición menor del Santísimo Sacramento a las diez de la mañana. Estará abierta la capilla al público desde las doce hasta las tres de la tarde. Corresponde velar a las señoras de la parroquia de la Catedral.

A las cinco reserva. Iglesia conventual de San Esteban.—Mesa del Rosario. A las seis de la mañana misa en el altar de la Virgen, rosario y el ejercicio del mes. Por la tarde a las seis menos cuarto exposición del Santísimo, estación, rosario, ejercicio del mes y reserva.

Religiosas Carmelitas.—Novena de Santa Teresa. A las nueve de la mañana, exposición de S. D. M., misa solemne y novena. Por la tarde, a las cinco, rosario, novena, plática a cargo de un P. Carmelita y motetes.

Santo Tomás Cantuariense.—Novena a Nuestra Señora del Pilar. Por la mañana a las ocho misa y novena. Por la noche al parar el címbalo de la Santa Iglesia Catedral rosario y novena. Catedral.—Novena a Santa Teresa. Por la mañana a las ocho y por la tarde al parar el címbalo de la Santa Basílica Catedral.

ni métome en todo por el que me deje poner el santo yugo: harálo sólo mi corazón.

Pero como no amo, ni amaré,—porque eso de amar es de tontos ó de hombres sublimes como mi Carlos, y no soy ni lo uno ni lo otro,—cátate ahí, prima mía, por qué te repito por centésima vez que no cambiaré nunca mi dulce estado de soltero por la avasallada y pesada condición de casado.

Me dices que en qué consiste que no amo, y si acaso aguarda mi corazón para quitarse su cubierta de hule á que Dios crie expreso para mi alguna maravilla. No sé; pero no aguardo, ni busco, ni deseo semejante maravilla; y la prueba es, que vuelvo al nido de alabastro de nuestras gaditanas, diciendo que en punto á corazón y á discurso

El mismo que llevé traigo conmigo.

P. D. Hoy mismo escribo la gran nevedad á Carlos (por supuesto sin decirle el papel de

Destino que me he abrogado), y espero que tú lo harás á Serafina. Si nuestras cartas no surten el deseado efecto de acortar distancias, me plantaré en Bornos á continuar mi oficio de Destino, porque no parece sino que esas dos medias naranjas, á pesar de haberse dado de narices, están la una en Flandes y la otra en Aragón.

Adiós... aventajada discípula del famoso patrón Araña, que embarcaba la gente y se quedaba en tierra. Cuando prediques con el ejemplo, harán más efecto tus sermones.

FÉLIX.



